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两会 专访

“社区是城市的基石，是联系群众、
服 务 群 众 、凝 聚 群 众 的 社 会‘ 毛 细 血
管’，是推进党和国家政策落实、国家治
理体系和治理能力现代化的‘神经末
梢’。”市政协委员曹东方说。

曹东方委员说，当前我市社区治理
存在职责面广、工作任务繁重，社区形
态的复杂性与社区服务管理水平不协
调、社区工作者职业归属感欠缺等困
境。围绕如何提升社区基层治理能力，

曹东方委员建议，要加强党建引领基层
社区治理，通过党组织自身建设，为基
层社区治理增强号召力，充分发挥党员
的先锋模范作用，加强社区治理多元主
体的沟通协调，提升社会治理的执行
力，助推基层治理精细化。

曹东方委员说，要建设市、县（区）
统一的网络化信息平台，将互联网与社
区服务相结合，提升社区服务质量，实
现社区服务“一张网”，理清社区工作者
各自的职责清单，减轻社区工作负担，
形成基层社区管理服务新模式。要完
善社区工作者的薪酬体系，统一规范社
区工作者考核制度，逐步提高社区工作
者待遇，充分调动社区工作者的积极
性 ，让 社 区 能 够 留 住 人
才，成为维护社会稳定的
重要依靠力量，更好地为
人民群众服务。

本报记者 何嫱

教育质量是学校的生命线，是学校
赖以生存和发展的基础，更是全面、高
质量实施素质教育的支撑点。高中教
育肩负着为大学培养和输送合格、优秀
学生的重任，提高高中教育质量显得尤

为重要。
秦栋委员建议，要加大资

金投入，提高普通高中学校经
费保障水平，全面改善和提升
普通高中办学条件，确保全市

普通高中实现办学条件标准化。要加
强对重点高中的扶持，使其模范引领作
用更加明显。要提高教师待遇，让教师
拥有更多的获得感、幸福感、安全感，真
正成为让人羡慕的职业。要加强校长
队伍建设，建立校长培训提能机制、轮
岗交流机制、述教考评机制等，全面提
升我市校长办学治校能力。要加强教
研员队伍建设，制定教研员准入、流动、
退出、考核激励和专业发展机制，创新
教研工作方式，完善校本教研制度体
系，组建跨区域教研团队，建设高水平
教育智库。要加强教师队伍建设，细化
教师能力培训，全力培养优秀教师，不
断优化教师队伍结构，提升教师队伍整
体水平。要规范各校办学行为，建立完
善教师教案、集体备课管理机构，健全
学生学业动态跟踪制度，加强课堂高效
管理。 本报记者 何嫱

摄影 戎禹仁

着力提升基层社区治理能力

——访市政协委员曹东方

多措并举推进高中教育质量提升

——访市政协委员秦栋

作为国家第一批历史文化名城、重
要的能源城市，大同曾经非常辉煌，但
是随着时间的推移、产业的变革，大同
发展的脚步慢了下来。今年，省委对
我市有效承接京津冀协同发展的溢出
效应、更好发挥桥头堡作用提出了明确
要求。

市政协委员李智华提出，要进一步
确立规划设计，明确经济定位和产业规

划及发展目标，出台相关引导政策，为
未来经济建设提供纲领性文件。要加
快补齐战略科技力量、重大创新平台、
对外交流合作等方面的短板，积极争取
国家层面支持，增强相关经济圈协同创
新能力，推动形成更多标志性成果。

李智华委员建议，我市应大力推进
重大规划编制、重大科创平台建设、重
大项目实施和重大政策制度出台，争取
一批国家科技创新平台布局我市。要
增强我市与其他城市经济圈协同创新
能力，大力实施科技创新合作计划，共
同完成技术升级和技术迭代，努力推动
协同创新取得新进展。要全力争取国
家层面支持，推动我市围绕先进制造
业、战略性新兴产业、能源转型产业等
重点领域开展关键核心技术攻关，突破
产业技术瓶颈，为全市经济高质量发展
加油助力。 本报记者 张世敬

推动高质量发展 用心逐梦新未来

——访市政协委员李智华

“去年以来，我市先后入列国家物流
枢纽重点建设名单和快递物流枢纽区域
中心城市，这对我市加快物流基础设施
及重点物流区功能设施建设，完善区域
内电商快递产业体系是非常难得的机遇
和利好。”市政协委员崔转正表示。

崔转正委员建议，要加强物流枢纽
城市产业规划和政策引导，制定出台相

关政策，在整合和利用好存量物流基础
设施的基础上，重点布局建设新型园
区，培育和支持龙头型企业成长，充分
发挥好对接京津冀桥头堡作用，推动我
市综合货运枢纽高质量建设。要对标
要求积极推进国家物流枢纽建设，实现
电商、快递、物流、仓储等功能优势互
补，引导物流资源集聚形成规模经济，
有效支撑实体经济发展，培育经济发展
新动能。要发展多式联运与区域共同
配送体系，加快推进大同“内陆港”建
设，搭建公铁多式联运物流体系，构建

“公铁多式联运+区域共同配送+城乡
末端网点”的物流枢纽体系。要推动大
同电商快递产业园区建设，有效解决我
市电商与快递、商贸与物流发展不均衡
的现实问题，促进晋北地区电商物流时
效提高、成本降低。

本报记者 张世敬

——访市政协委员崔转正

3 月 19 日，参加市政协十五届二次会议的教育、特邀界别的委
员们，在会议间隙结合工作报告和自身工作实际展开热议，畅谈履
职思路。

本报记者 于宏 摄

3 月 19 日，参加市政协十五届二次会议的委员们在分组讨
论中，就市政协常委会工作报告、提案工作报告，积极发言，各
抒己见。

本报记者 戎禹仁 摄
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加快陆港型国家物流枢纽城市建设


